

EDITORIAL

Los Neodermata son una muestra de que la vida es maravillosa y compleja, nos dicen los autores del artículo que trata de estos pequeños gusanos. En el texto los lectores encontrarán las diferentes teorías que tratan de explicar cómo ha sido el origen y la evolución de estos seres que tienen un gran interés en sí mismos y también debido a que son parásitos de numerosas especies, incluido el ser humano. Conocer a los Neodermata es abrir una ventana a un panorama que casi no vemos, así como no vemos todos los fascinantes organismos que pueden encontrarse en las cactáceas en descomposición, tema de otro de los artículos. Echar un vistazo a estos habitantes del planeta, tan peculiares, seguramente enriquecerá nuestra visión del mundo. ¿Y qué decir de los peces boca de fuego que desempeñan un papel crucial en la estructura y función de los ecosistemas acuáticos mexicanos, o de las plantas con formas de roseta cuya belleza fue reflejada en obras arquitectónicas de griegos y romanos? La biodiversidad es enorme. En este número se abordan dos temas sobre insectos de gran interés, uno trata de la migración de las libélulas y otro de la ayuda que esta clase del reino animal brinda a la agricultura. Y así como es necesario el trabajo campesino para la conservación de los campos que nos alimentan, así también ha surgido la figura de los guardaparques que se encargan de vigilar la conservación de las áreas naturales protegidas. El trabajo de los guardaparques significa no solo la conservación de los ecosistemas que protegen, también son un apoyo invaluable para las comunidades humanas que ahí habitan cuando se enfrentan a alguna situación de crisis y son de gran ayuda para los investigadores y los estudiantes que visitan las áreas en busca de información. Para cerrar este número se presenta un artículo sobre una de las especies domésticas que más cerca están de muchos de nosotros: los perros y el cuidado que debemos de tener para que su salud sea óptima.